

El Candidato



EL CELEBRE FILOSOFO GRIEGO que aconsejaba la calma, la serenidad y la madurez de juicio como indispensables en los actos ciudadanos, viviera hoy entre nosotros, se uniría al pueblo de Guatemala y uniría su voz elocuente á la voz del pueblo todo para proclamar en nombre de la razón y de la justicia, en nombre de la gratitud y del derecho mejor adquirido, al Excelentísimo Señor Licenciado Don Manuel Estrada Cabrera como único candidato para seguir ocupando en nombre de la Ley, de la Razón y la Justicia, el puesto de timonel en la hermosa carabela que navega en el mar infinito de la vida, llevando en su mástil la Bandera Azul y Blanco y en su proa el simbólico Quetzal.

El Capitán del Siglo conquistó pueblos y naciones -- ganó las batallas y la gloria, pero no afirmó sus conquistas, no supo consolidarlas, hacerlas perdurables. Napoleón se olvidó un momento de que era hombre y de que entre hombres vivía y á hombres gobernaba. Ese fué su error, la única causa de que aquél cerebro colosal no viera terminada su obra gigantesca y pudiera legarla á sus descendientes.

Elevado Nopoleón al Cielo de su gloria, se olvidó de que era humano. Por eso fracasó, por eso tenía que fracasar. Porque no supo amoldar su condición de genio á sus deberes de hombre.

El primero entre los guatemaltecos, el Benemérito ciudadano que hace diecisiete años dedica todas sus energías y su genio á labrar la felicidad de su pueblo, ha hecho labor sólida y perdurable, porque ha hecho labor á un tiempo genial y humana; ha sabido ser genio sin olvidarse de que es hombre y que entre hombres vive y á hombres gobierna.



Guatemala,
2 de
Abril.

El Licenciado Estrada Cabrera empezó por hacer la conquista más difícil y más hermosa á que deben aspirar los -- hombres ¡conquistó el corazón de un pueblo! y el que hace esa conquista, puede sobre ella fundar una obra sólida y durable, una obra social que perdure coronada por un nombre y orlada por la gratitud de un pueblo.

La voz del pueblo, que ha sido siempre la voz de Dios, ya se deja oír de nuevo; y sin acicates, sin que sea más que un eco formidable de la conciencia social, proclama y designa como el Único Candidato, como el insustituible Candidato para el próximo Período Presidencial en Guatemala, al Ciudadano meritísimo, al Gobernante sin par, al hombre genio, al Excelentísimo Señor Licenciado

DON MANUEL ESTRADA CABRERA.

José Mancilla.